

## **GRUPO DE OVIEDO**

(Resumen de actividades realizadas entre mayo de 2018 y mayo de 2019)

# Formación del grupo:

La primera reunión, convocada por iniciativa de Chelo Camblor y Pilar Cartón, se celebra el 3 de mayo. Asisten a la misma un total de nueve personas (por parte de la directiva en funciones estuvieron presentes: el presidente, Javier Rodríguez, y una de las vocales, Ana Rodríguez Morán)

En esta reunión se acuerda centrar las actividades iniciales del grupo en tres aspectos:

- configurar y dar a conocer el grupo de Oviedo, para ello:
- <u>se crea un grupo de Whassap</u> cuya finalidad es informar puntualmente de las actividades, convocatorias y actos que permitan una buena cohesión. Este grupo se conforma con un número inicial de once integrantes y a día de hoy lo componen 24 participantes.
- <u>se programa y ejecuta una actividad abierta a la ciudad</u> consistente en una sesión de video fórum con tres de los cortos de FICAE que se ofrecieron en la sección de "La muerte buena" del MUSOCA de Enero 2018 (Muestra de Cine social de Asturias). Esta actividad se celebró el 29 de mayo con la asistencia de unas cincuenta personas y en ella, además de la proyección de los cortos y el debate que estos provocaron, se informó sobre aspectos del Testamento Vital.
- buscar formas de formación para quienes integran el grupo: se considera que la mejor forma de funcionamiento es organizando <u>sesiones de autoformación</u> con reuniones periódicas en torno a un tema o unos materiales.
- establecer una coordinación efectiva con otros grupos que funcionen en Asturias: En la Asamblea Extraordinaria para la formación de la <u>directiva</u>, celebrada en Oviedo el 2 de junio, <u>Chelo Camblor y Pilar Cartón</u> entran a formar parte de la misma como <u>vocales representantes</u> del grupo de Oviedo.

## Actividades del grupo de octubre de 2018 a 28 de mayo de 2019:

1. Declaración Institucional Ayuntamiento de Oviedo de apoyo a las propuestas presentadas por la Asociación Derecho a Morir Dignamente.

Siguiendo la estela de otros grupos locales de DMD, en el primer pleno del Ayuntamiento de Oviedo del año 2019, celebrado el 8 de enero, se consiguió la aprobación por unanimidad de dicha Declaración Institucional.

Esta acción implicó la toma de contacto y difusión de nuestros fines con todos los grupos políticos del Ayuntamiento tanto mediante carta de presentación como personalmente para lo que se formó un grupo de acción integrado por cinco miembros del grupo (Gloria G. Nieto, Carmen Mosquera, Charo Fernández Martínez, Pilar Cartóny Chelo Camblor) que fueron quienes llevaron a cabo dichas actividades.



Asimismo, supuso una presencia continua de la Asociación durante los días previos y posteriores a la presentación en la prensa local tanto escrita como audiovisual con entrevistas y notas de prensa.

#### 2. Actividades de Formación:

Como se había decidido, a partir del 25 de enero y a lo largo de los meses de febrero y marzo se organizaron seis sesiones de autoformación con reuniones periódicas en torno a los materiales facilitados por DMD Cataluña, traducidos y adaptados, y siguiendo el plan de formación que esta agrupación tiene elaborado. Las sesiones se llevaron a cabo en la Sala de Actividades de la Biblioteca de El Fontán de 11 a 12,15 de la mañana y asistieron regularmente: Asunción García-Prendes, Chelo Camblor, Mª Josefa Fernández, Dulce Prieto, Charo Fernández Martín, Isabel Pol y Pilar Cartón.

#### 3. Actividades de difusión:

- 3.1.La aprobación de la Declaración Institucional supuso el diseño de un plan de trabajo conjunto con la Concejalía de Educación, Salud y Deporte del Ayuntamiento de Oviedo (acción de la que se hizo eco la prensa local con una nota difundida por la Concejalía) con dos líneas de actuación:
  - Presencia de la Asociación en la Escuela Municipal de Salud, mediante la realización de charlas, proyecciones de cortos y encuentros informativos, como un complemento de los encuentros que ya se realizan sobre cuidados paliativos (extensible a otros centros asistenciales, educativos y culturales dependientes del Ayuntamiento). Como resultado de esta colaboración, hasta la fecha se han realizado dos charlas-coloquio tituladas "La disponibilidad de la propia vida (Testamento Vital)" a cargo de Fernanda del Castillo Arévalo y Pilar Cartón Álvarez en los Centros Sociales del Naranco, el 22 de abril, con la asistencia de 58 personas (entre ellas las concejalas ) y "El Cortijo, de la Corredoria, el 14 de mayo, con asistencia de 23 personas (entre ellas las concejalas ). En septiembre está previsto diseñar nuevos eventos con el encargado de la Escuela Municipal de Salud.
    - Al tratarse de una actividad auspiciada por el Ayuntamiento éste se encarga de la difusión por lo que la información aparece en todos los medios de comunicación de la ciudad y los carteles se difunden por los espacios dependientes del Ayuntamiento.
    - En la primera de las charlas estaban presentes un alumno y una alumna de Psicología que estaban preparando un trabajo de grado sobre el tema a quienes facilitamos información y cuya presentación, según nos informaron posteriormente, les supuso una alta calificación.
  - Difusión: se acordó facilitar a todas las bibliotecas municipales de Oviedo un ejemplar de la Revista de la Asociación, de periodicidad cuatrimestral, para que esté a disposición del público en las salas de lectura; y elaboración de un folleto explicativo de los derechos ciudadanos al final de la vida y del contenido y los trámites de inscripción del Documento de Instrucciones Previas que estará a disposición en los equipamientos públicos del Ayuntamiento y en la inclusión de esta información en la página web del mismo.
- 3.2. Convocatoria, organización y realización de la Mesa Redonda titulada "Derecho a Morir Dignamente y Regulación de la Eutanasia" (Posición de los grupos políticos del



**Ayuntamiento de Oviedo)** celebrada el 25 de marzo a las 19 horas en el Club de Prensa Asturiana.

Fueron invitados a formar parte de la mesa todos los grupos políticos con representación en el Ayuntamiento ya que todos habían votado favorablemente a la Declaración Institucional pero el Partido Popular declinó la invitación por considerarlo un tema en el que el municipio no tiene implicación. Así pues la mesa estuvo constituida por: Ricardo Fernández (PSOE) y socio de DMD-Asturias; Concha Masa (IU); Ana Taboada (SOMOS-Oviedo) y Luis Zaragoza (Ciudadanos) coordinada por Miguel Ángel Presno, miembro de la Asociación y Profesor de Derecho Constitucional de la Universidad de Oviedo.

El éxito fue absoluto, las 210 plazas de aforo estuvieron totalmente cubiertas y la prensa escrita y audiovisual le dio gran difusión.

### 3.3. Otras acciones:

El viernes, 5 de abril a las 19 horas, tras la detención de Ángel Hernández en el día anterior por ayudar a morir a su mujer, Mª José Carrasco, el grupo de Oviedo a través de whassap y mediante convocatoria por correo electrónico, organizó una concentración de apoyo frente al Tribunal Superior de Justicia de Asturias. A la concentración asistieron unas cincuenta personas y tuvo una fuerte presencia en los medios tanto en el mismo momento con conexiones de radios y TPA, como en la prensa escrita y digital al día siguiente haciéndose eco y en fechas posteriores con reportajes sobre el tema. En todas las informaciones se dio voz y presencia a la Asociación y sus principios y finalidades.

El 24 de abril, a petición de IU se lleva a cabo un encuentro con Juan Ponte, candidato a al congreso de diputadas y diputados por Unidas Podemos en elecciones del 28 de mayo, y tres integrantes del grupo, Chelo Camblor, Josefa y Pilar Cartón, en el que se le informa de los objetivos de DMD, su posición ante la última propuesta de ley de regulación de la eutanasia presentada por el PSOE y de las expectativas ante el desarrollo de la ley asturiana de muerte digna y, en especial, la necesidad de poner a funcionar el observatorio de la muerte. Se le aportan folletos de la Asociación, del testamento vital y una revista. Acabado el encuentro, se presentan periodistas de los diferentes medios de la región que entrevistan al político para el tiempo institucional correspondiente a su grupo político.

Charlas-coloquio a petición del "Sindicato Comarcal de Pensionistas de CCOO de Gijón" titulada "La disponibilidad de la propia vida (Testamento Vital)" a cargo de Fernanda del Castillo Arévalo y Pilar Cartón Álvarez, con la asistencia de 71 personas. Con este encuentro se va a iniciar una colaboración permanente con CCOO para hacer charlas de este tipo en el resto de sindicatos comarcales en el futuro.

Oviedo, 28 de mayo de 2019

